

## 25. Deutscher Heilpraktikerkongress in Karlsruhe am 13. und 14. Juni 2015

Am 13. und 14. Juni 2015 fand in Karlsruhe der 25. Deutsche Heilpraktikerkongress unter dem Motto „**Naturheilkunde – individuell und ganzheitlich Behandeln**“ im Karlsruher Messe- und Kongresszentrum statt.

Im Mittelpunkt dieses Kongresses, an dem 1.200 praktizierende Heilpraktikerinnen, Heilpraktiker und auch Ärzte teilgenommen haben, stand ein umfangreiches Fortbildungs- und Vortragsprogramm mit 48 Fachvorträgen.

Neben dem thematisch breit gefächerten, höchst interessanten Vortragsprogramm hatten die Teilnehmer die Möglichkeit, sich bei den 224 Ausstellern in der Ausstellung biologisch-pharmazeutischer und medizinisch-technischer Unternehmen sowie bei Anbietern naturheilkundlicher Produkte und Dienstleistungen zu informieren.

Am Samstag begrüßte der Vorstand des Freien Verbandes Deutscher Heilpraktiker (FVDH), Matthias Mertler, die Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Kongresses, die Vertreter der ausstellenden Industrie und die Präsidenten und Vorstandsmitglieder der einzelnen DDH-Verbände und ging auf das Jubiläumsmotto ein:

### **Bei den HeilpraktikerInnen wird das Behandeln großgeschrieben!**

Die praktische Arbeit am Patienten gegen alle Anfeindungen und schulmedizinischen Begierlichkeiten, denen sich die Heilpraktikerschaft in den letzten Jahrzehnten ausgesetzt sah, wirksame ganzheitliche Therapiekonzepte und die individuelle Betreuung unserer Patienten ohne Kassenzwänge und Therapieleitlinien sind die Grundlagen für erfolgreiches, therapeutisches Arbeiten.

Dieser Heilpraktikerkongress ist ein Fachkongress des Dachverbandes Deutscher Heilpraktikerverbände e.V. (DDH), in dem die fünf großen Heilpraktikerverbände in Deutschland in berufspolitischen Fragen zusammenarbeiten.

Der Dachverband Deutscher Heilpraktikerverbände vertritt über die in ihm zusammengeschlossenen Berufsverbände (Fachverband Deutscher Heilpraktiker – FDH, Freie Heilpraktiker – FH, Freier Verband Deutscher Heilpraktiker – FVDH, Union Deutscher Heilpraktiker – UDH, Verband Deutscher Heilpraktiker – VDH) die Heilpraktikerinnen und Heilpraktiker in Deutschland, kümmert sich um die Vertretung bei den gesetzgebenden Einrichtungen des Bundes und der Europäischen Union, ist Träger der Arzneimittelkommission der deutschen Heilpraktiker und der Gebühren- und Gutachterkommission.

Neben dem Vortragsprogramm nutzten die Heilpraktiker-Verbände auch das gemeinsame Treffen für ein umfangreiches Programm von berufspolitischen Beratungen. So fand während des Kongresses eine Sitzung des Dachverbandes Deutscher Heilpraktikerverbände e.V. (DDH) zum Thema Abrechnungsfragen, Gebührenverzeichnis und Beihilferstattungen statt.

Dabei wurden auch die Zertifizierung von Aus- und Fortbildungen für Heilpraktiker, die Umfrage der Stiftung Deutscher Heilpraktiker und die allgemeine Berufspolitik beraten.

Auch die Arzneimittelkommission der deutschen Heilpraktiker tagte zusammen mit den Träger- und Kooperationsverbänden und konnte eine umfangreiche Liste von Themen „abarbeiten“.

Alles in allem war es wieder ein gelungener Heilpraktikerkongress, der Vorfreude auf den 26. Heilpraktikerkongress in Karlsruhe am 18. und 19. Juni 2016 erzeugt.

Bis dahin wünschen wir allen Kolleginnen und Kollegen eine angenehme Sommerzeit, beste Gesundheit und einen erfolgreichen Praxisalltag.

*Siegfried Schierstedt & Matthias Mertler*

Deutscher Heilpraktikerkongress Karlsruhe 2015  
Dachverband Deutscher Heilpraktikerverbände e.V.  
Organisation